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Protokoll Sitzung des Seniorenbeirats am Mittwoch den 22.05.2024                
 

 

Anwesend:        Nestor Bachmann 

Cornelia Hennefuß 

Ulf Hoffmeyer-Zlotnik 

                            Michael Lauber 

    Klaus-Peter Mentzel 

Dietmar Rohm 

    Erhard Winkler    

 

Entschuldigt:   Wolfgang Quante              

         

Gäste:             Albrecht Frei 

(Berater Projekt: Digitalisierung, Hilfe für ältere 

                                               Menschen) 

 

 

 

TOP 1: Annahme der Tagesordnung: 
 

Tagesordnung und das Protokoll der letzten Sitzung angenommen.  

 

TOP 2: Festlegung der Protokollführung: 

 

Michael wird das Protokoll schreiben 

 

TOP 4: (wurde aufgrund der Aussprache über den Verlauf der Veranstaltung zur Kommunal-

wahl, vorgezogen) 

 

Im Rahmen der Auswertung über den Verlauf der Podiumsdiskussion am 4. Mai im MGH, be-

tonten die Anwesenden einstimmig den Erfolg der Veranstaltung, da alle zur Teilnahme an 

der Kommunalwahl am 9. Juni zugelassenen Parteien teilgenommen und Vertreter entsandt 

hätten. Leider war die Resonanz bei den Besuchern schwach, von einigen sogar als enttäu-

schend bewertet.  

Die Kooperation der drei Beiräte (Jugend, Teilhabe und Senioren) im Vorfeld der Veranstal-

tung war sehr gut. Über den Verlauf, der zumindest von den beteiligten Mitgliedern des SBF 

als teilweise unglücklich bezeichnet wurde, soll besonders mit Vertretern des Teilhabebei-

rats gesprochen werden. Generell stimmten alle dem Vorschlag von Conni zu, zu einem spä-

teren Zeitpunkt ein Auswertungstreffen der Beiräte durchzuführen. 

Ebenfalls einstimmig zugestimmt wurde dem Vorschlag von Ulf, ein Schreiben an den Teilha-

bebeirat zu verfassen, in dem er anstelle der Teilnahme an den SBF-Sitzungen, ein regelmä-

ßiges, alle drei Monate, stattfindendes Treffen von jeweils drei Vertretern des SBF mit Mit-

gliedern des Teilhabebeirats vorschlagen wird. 
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TOP 3: Aktuelles: 

 

- Info aus dem IT-Bereich: 

Albrecht berichtete über den Verlauf der letzten, erneut gut besuchten Senioren-Be-

ratung.  Schwerpunkt war „App des Monats“, im Rahmen dessen die Installation, das 

Löschen und das Arbeiten mit Apps gezeigt und in der Praxis geübt wurde. 

 

Michael berichtete über die Teilnahme des IT-Teams an einer Veranstaltung der 

BAGSO am 16. Mai, zum Thema Digitalisierung und Gesundheit“. Das Team, das als 
einziger Vertreter Brandenburgs, zu einem Vortrag im Rahmen eines Themen-Tisches 

eingeladen war, stellte dort sein Konzept zur Beratung älterer Menschen bei der Nut-

zung von IT und KI bei der Gesundheitsfürsorge, mit großem Erfolg vor. 

 

Michael berichtete weiter, dass er am 23. Mai an der 3. Regionalkonferenz zu den 

neuen Seniorenpolitischen Leitlinien (Digitalisierung) der Landesregierung teilneh-

men wird. 

 

Ulf informierte, dass er am 21. Mai, in seinen Funktionen als Vorstandsmitglied des 

SRLB  und als Kreisseniorenbeiratsvorsitzender, in Nauen an einer weiteren Regional-

konferenz zu den Seniorenpolitischen Leitlinien der Landesregierung, diesmal zum 

Thema „Armut und Einsamkeit“, teilnahm. 

 

Ulfs Vorschlag, die primär von Albrecht vom IT-Team erstellten Präsentationen für 

Senioren zu unterschiedlichen Anwendungsgebieten im IT-Bereich, als Broschüre 

drucken zu lassen, um diese hilfreichen Infos auch als Handeichung ausgeben zu kön-

nen, wurde einstimmig beschlossen. 

 

Nestor berichtete über die Einrichtung einer Webseite für Senioren des Seniorenfo-

rums im Rahmen „Pakt für Pflege“, die jetzt vom SBF in Auftrag gegeben wurde und 

im Rahmen derer Vereine, Seniorenorganisationen, die Stadt, Parteien, Kirchenge-

meinden aber auch andere Institutionen, wichtige Information für ältere Menschen, 

eingeben können. 

 

- Abschluss von Refill-Vereinbarungen: 

Im Rahmen der Aussprache über abgeschlossene Refill-Vereinbarungen, gab es meh-

rere Rückmeldungen über mit Einrichtungen wie bspw. Apotheken, getroffene Ab-

sprachen. Teilweise stimmten die angesprochen Geschäfte einer kostenlosen Aus-

gabe von Trinkwasser zu, lehnten aber das Anbringen eines entsprechenden Aufkle-

bers am Schaufenster ab.  

Zum Abschluss der Aussprache zu Refill bat Ulf um baldige Informationen über alle 

Einrichtungen und Geschäfte, die sich an dieser Aktion beteiligen. Diese Daten wer-

den an die GESA (Gesundheit und Soziales des Havellandes) für deren entsprechende 

App übermittelt. 

 

In diesem Zusammenhang verteilte Ulf Einladungen für eine Veranstaltung des Kreis-

seniorenbeirats im Rahmen der 30. Brandenburgischen Seniorenwoche, am 14.6., 

in der Residenz Parkstadt Falkensee, die um 14 Uhr von Landrat Lewandowski er-

öffnet wird und dem Thema „Hitzeschutz“ gewidmet ist. 
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Eine weitere Veranstaltung zu diesem Thema findet am 5. Juni anlässlich des Hitzeak-

tionstages vor dem Bahnhof Falkensee statt, im Rahmen derer der SBF ab 15 Uhr, 

Flyer verteilen wird. Ulf will dazu die MAZ wegen einer entsprechenden Berichter-

stattung kontaktieren. 

 

- Ulf informierte, dass in der Woche vom 16. – 23.6. der Kreis Veranstaltungen zum 

Thema „Gemeinsam gegen Einsamkeit“ organsiert.  

 

- Gespräch mit der Spandauer Seniorenvertretung: 

Am 8. Mai trafen Ulf, Nestor, Wolfgang und Michael mit der Spandauer Seniorenver-

tretung zu einem regen und in bester Atmosphäre stattgefundenen Austausch über 

aktuelle Themen und Programme zusammen. Zwischen den beiden Institutionen 

wurde der zukünftige Austausch der Sitzungsprotokolle vereinbart, um so über die 

jeweiligen Aktivitäten informiert zu sein. 

 

- Polizeiliche Prävention: 

Wolfgang und Ulf berichteten über die sehr gut besuchte Veranstaltung mit der Poli-

zei zu dem Thema „Prävention“, die am 14. Mai im Familien Café stattfand. 

 

 

TOP 5: Nächste Termine: 

 

- Senioren-Film-Festival im Oktober/November 2024. Die Liste der zu zeigenden Filme 

sowie wer vom SBF, wann und wo die Aufführungen begleitet, wurde festgelegt. Liste bei 

Ulf. 

- Miteinander Fest am 24. Mai. SBF wird zusammen mit der Diakonie einen Stand haben. 

Aufbau ab 11 Uhr 

- Besuch der Musterwohnung in Rathenow. Ulf wird mit dem IT-Team einen Besuchster-

min vereinbaren. 

 

TOP 6: Sonstiges: 

 

- Bauausschuss: 

Klaus-Peter berichtete über die Sitzung des Bauausschusses. 

Themen waren,  

wie geht es weiter mit dem Hallenbad? Die undichte Stelle im Schwimmbecken sei wohl 

behoben, man plane einen Probebetrieb ab Ende Mai. 

Geplanter Kreisverkehr am Kronprinzen und Havelländer Weg (derzeit keine weiteren 

Maßnahmen geplant). 

 

- AKSUM: 

Dietmar berichtete über das Hauptthema der letzten Sitzung, Spielplätze für Inklusion zu 

gestalten. Derzeit gibt es 31 Spielplätze in Falkensee. Im Rahmen einer Untersuchung 

wurde geprüft, welche davon für einen inklusionsgeeigneten Umbau in Frage kommen. 

Die Stadt habe eine Prioritätenliste von 10 Plätzen erstellt. Dabei hätten auch finanzielle 

Aspekte eine Rolle gespielt. 
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Weiterhin berichte Dietmar über einen Antrag des Bündnis 90/Die GRÜNEN und des Ju-

gendbündnisses auf Einrichtung von 1 – 2 Trinkwasserbrunnen im Stadtgebiet. Dietmar 

erläuterte dazu, dass er sich für den Begriff „mehrere“ und gegen eine zahlenmäßig fest-

gelegte Anzahl der Brunnen eingesetzt habe. 

 

- „Senioren für Demokratie“: 
Ulf verteilte Flyer zu diesem Thema, zu dem am 3. Juli, von 15 – 16:30 Uhr, Aktionen ge-

plant sind. 

 

 

 

Die nächste Sitzung des SBF ist für den 12. Juni 2024, ab 10.00, geplant. 

 

Michael Lauber                             

(Protokollant)        


